



Compre los productos de  
limpieza en su comercio amigo



## Habia coca y morfina

Por Dario Jumanisol Pág. 2



# Regionalísimo

Morteros Miércoles 19/04/23  
Año N° 28 Edición Nro 1287  
Suscripción mensual entrega domicilio \$ 600.-  
Distribución gratuita a través de comercios e instituciones

Una choza construida con palos y lona plástica en un camino de la zona rural ubicado a un kilómetro al sur del cementerio del Este de Morteros para poder alojarse, independiente de las causas de su origen es una muestra como el municipio no adopta medidas para garantizar los derechos humanos



# La empatía de la comunidad ante el individualismo propuesto por el municipio de Morteros

Pág. 3

## El capital extranjero muestra su avanzada sobre el sector lácteo

Una multinacional francesa que acaba de comprar Ilolay es el tercer jugador en importancia en el mercado, con el 30% de la leche en manos de tres empresas. Dos de ellas tienen sede afuera del país.

Pág. 4

## Augusto Pastore y Ramón Giraldi entregaron créditos

Lo hicieron en Morteros donde beneficiaron a 52 familias para financiar emprendimientos y necesidades particulares a través del Banco de la Gente.

Pág. 5

## Lanzaron la fiesta del sorgo y las patronales de Suardi

Ofrecen una programación nutrida con entrada gratis y libre a los distintos espectáculos y la muestra comercial, industrial y de emprendedores.

Pág. 7



En un multitudinario acto presentaron en Freyre la candidatura a intendente de Hacemos por Freyre.

Pág. 8

## Germán Baldo lanzó su candidatura



SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

**SALIDAS**

**Morteros a Córdoba (e Intermedias):**

**Lunes a Sábados**

**Morteros Villa María (e intermedias):**

**Lunes a Viernes**

**Servicios de Mudanzas (Consultar)**



**3562-619712**

Presupuestos sin cargo

**DEPÓSITOS:**

Morteros  
Balcarce 1161  
Tel.: (03562) 429333  
Lunes a Viernes  
de 15:30 a 19:00 Hs.

Villa María  
Elpidio Torres 1102  
Tel.: (0353) 154189330  
Lunes a Viernes  
de 8 a 13 y de 16 a 19 Hs.

Córdoba  
Rincón 1075  
Tel.: (0351) 4262700  
Lunes a Viernes  
de 8:00 a 17:30 Hs.

Por Darío Jumanisó

En la Argentina, la actual legislación en materia de estupefacientes (Ley 23.737) data de 1989 y, si bien fue objeto de algunas reformas, en lo sustancial se ha mantenido invariable.

La principal crítica que ha recibido es por criminalizar a los consumidores, al prohibir que se guarden semillas, el cultivo, la tenencia, y hasta el consumo “con ostentación y trascendencia al público”. Incluso, en el ya famoso caso “Arriola”, el 25 de agosto de 2009 la Corte Suprema ha declarado inconstitucional el artículo 14 de esta ley, que es el que considera delito la tenencia para consumo personal.

La ley 23.737 ha seguido a rajatabla la política de la ONU sobre drogas, expuesta en la Convención Única de 1961 sobre Estupefacientes, que tiene como objetivo declarado limitar la producción, la fabricación, la exportación, la importación, la distribución, el comercio, el uso y la posesión de estupefacientes a los fines médicos y científicos, exclusivamente.

Además, los organismos de la ONU sostienen y fomentan la imagen que vincula directamente a las drogas con la delincuencia. De hecho, la entidad que se encarga de la cuestión no es la Organización Mundial de la Salud, sino la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. Nótese, también, que la Oficina es contra la Droga, y no sobre la Droga.

Las Directrices para la Cooperación y la Asistencia Técnica en la Esfera de la Prevención de la Delincuencia Urbana, del Consejo Económico y Social de la ONU, de 1995, aconsejan que “para que el plan de acción integrado para la prevención del delito sea amplio y eficaz, sus autores deberán definir la naturaleza y los tipos de problemas delictivos que se vayan a abordar, como el hurto, el robo, el robo con escalamiento, los ataques raciales, los delitos relacionados con las drogas, la delincuencia de menores y la posesión ilegal de armas de fuego, teniendo en cuenta todos los factores que puedan generar directa o indirectamente esos problemas o contribuir a ellos”.

Por otra parte, en el Manual sobre la aplicación eficaz de las Directrices para la prevención del delito, editado por la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en 2011, se señala que “la delincuencia organizada internacional a menudo se aprovecha de las estructuras e instituciones de gobierno débiles, y el aumento del tráfico de drogas, armas o personas puede empeorar en gran medida los niveles de delito y violencia”. Más adelante, se indica que “a nivel local, las deficiencias de la infraestructura y las autoridades fiscales y administrativas, las precarias condiciones de vivienda y vecindad, la falta de buenos servicios de educación y sanidad, el alto desempleo y el fácil acceso a las drogas o las armas pequeñas son elementos capaces de aumentar los riesgos”.

Ni el Consejo Económico y Social, ni la Oficina contra la Droga y el Delito, presentan un solo dato concreto que ejemplifique o avale sus afirmaciones.

El fallecido criminólogo italiano Alessandro Baratta, señalaba en 1988 que la política de drogas en nuestras sociedades parte de una imagen “inicial” basada en cuatro elementos:

a) vínculo necesario entre consumo y dependencia (así como la evolución necesaria de la dependencia de drogas livianas a

## Había coca y morfina

de drogas duras); b) la pertenencia de los adictos a una subcultura que no comparte el sentido de la realidad de la mayoría “normal”; c) el comportamiento asocial o delictivo de los adictos, que los aísla de la vida productiva y los inserta en carreras criminales; d) el estado físico o psíquicamente patológico de los dependientes y la irreversibilidad de la dependencia.

Sin embargo, indica Baratta, esta imagen no corresponde a la realidad, y los elementos que la componen representan la excepción más bien que la regla, respecto de lo que ocurre cuando se consumen drogas ilícitas. Aún hoy, en una fase posterior a la “inicial”, la gran mayoría de los consumidores de drogas ilícitas no son dependientes, no hacen parte de una subcultura desviada, no son asociales o delincuentes, no son enfermos (hay incomparablemente más enfermos y muertos por drogas permitidas, como tabaco y alcohol, que por drogas prohibidas); y, finalmente, la dependencia de las drogas es, desde el punto de vista clínico y social, curable. Pero la distancia entre la realidad y la imagen se acorta hoy.

¿Qué hay detrás, entonces, de esta obstinación?

Tomo las palabras de Antonio Escohotado en su “Historia General de las Drogas”:

“Quinto jinete del Apocalipsis, enemigo público número uno, el estrépito exterior generado por el «uso indebido» de ciertas drogas no puede ocultar la estrategia de poder que al mismo tiempo está en juego. Como medios para sentir y pensar de forma desacostumbrada, los vehículos ilícitos de ebriedad son cosas capaces de afectar la vida cotidiana, y en un mundo donde la esfera privada se encuentra cada vez más teledirigida, cualquier cambio en la vida cotidiana constituye potencialmente una revolución. Por lo mismo, el conflicto sanitario es también un destacado problema político, donde para el hombre contemporáneo no sólo está en juego la salud propia, sino un determinado sistema de garantías jurídicas. En una reciente investigación presentada por uno de los organismos vinculados con el sistema de Naciones Unidas, se señala la tendencia general de las legislaciones penales sobre drogas a «apartarse de los principios generales del derecho». En efecto, como vienen declarando reiteradamente sus principales paladines, desde Nixon a Bush, una guerra eficaz contra las drogas no se concilia con el cuadro tradicional de derechos, ni con la separación de funciones constitucionalmente consagrada, porque requiere intervención del ejército en tareas civiles, presunción de culpa en vez de inocencia, validez para mecanismos de inducción al delito, suspensión de la inviolabilidad del domicilio sin orden de registro, fin del secreto bancario para las cuentas de sospechosos, etc. Sin lugar a dudas, la cruzada farmacológica es el «desafío» más ostensible que asume el Estado norteamericano contemporáneo y, subsiguientemente, los demás Estados.

Al mismo tiempo, en contraste con actos como el homicidio, el robo, la violación o la estafa, donde ha de existir un daño

preciso y una víctima que denuncia por sí o a través de sus vecinos, la dimensión política del crimen relacionado con drogas se muestra en su tipificación penal: es un delito de puro riesgo o «consumación anticipada», que se cumple sin necesidad de probar un perjuicio concreto seguido para alguien determinado. Como tal delito de riesgo no admite la graduación de responsabilidad que se sigue de distinguir entre autores, cómplices y encubridores, ni entre acto consumado, tentativo y frustración; quienes infrinjan las normas vigentes en esta materia serán siempre autores de un delito consumado, sean cuales sean las circunstancias precisas del caso, y estos precisos rasgos —típicos, por ejemplo, del delito de propaganda ilegal— distinguen los crímenes de desobediencia a una autoridad de los crímenes con víctima física.

La especialísima naturaleza de semejantes delitos se observa en el hecho de que delincuente y víctima pueden (y suelen) ser una idéntica persona, pues la orientación del derecho aquí es proteger al sujeto de sí mismo, de grado o por fuerza, como cuando exige el uso del cinturón de seguridad en los conductores de automóviles. Quizá por eso, la delincuencia ligada directa o indirectamente a drogas ilícitas constituye el capítulo penal singular más importante en gran parte de los países del mundo y, desde luego, en los que se llaman avanzados, donde alcanza cotas próximas a tres cuartas partes de todos los reclusos. En los siglos XVIII y XIX lo equivalente a esta proporción correspondía a disidencia política, y del XIV al XVII a disidencia religiosa.”

Mientras tanto, como denunciaba en 2011 el entonces juez de la Corte Eugenio Zaffaroni en La Cuestión Criminal: “la pretendida guerra a la cocaína provocó 40.000 muertos en México en los últimos cuatro años, buena parte de ellos decapitados y castrados, cuando la cocaína hubiese demorado casi un siglo en cargarse la misma cantidad por efecto de sobredosis”.

Las razones de esta guerra las expuso en 1992 el entonces presidente de EE.UU., George Bush (padre): “La guerra contra las drogas es vital para la economía, la competitividad internacional y la seguridad de nuestro país”.

## Horóscopo

### ARIES

Trabajo y negocios: alguien cuestionará una de sus fuertes convicciones. Comprenderá el beneficio. Amor: se reconciliará en la pareja y verá las cosas con menos exigencias y más afecto.

### TAURO

Trabajo y negocios: jornada positiva para acuerdos y para negocios convenientes. Recibirá ventajas. Amor: con serenidad mejorará el encuentro íntimo e invitará al diálogo necesario.

### GEMINIS

Trabajo y negocios: situación complicada; trámites atrasados; indecisión; su entorno esperará milagros. Amor: se dispersará y eso fastidiará en la relación; le espera un reproche.

### CANCER

Trabajo y negocios: buena fortuna. Se cumplirán las promesas. Los pedidos de empleo serán atendidos. Amor: los entrometidos de siempre afectarán la intimidad de la pareja.

### LEO

Trabajo y negocios: un grupo cuestionará su autoridad, pero lo tomará con calma, su poder está intacto. Amor: una insinuación encenderá un amor apagado y disipará ciertas diferencias.

### VIRGO

Trabajo y negocios: un allegado cometerá errores y le tocará repararlos. Actuar con paciencia. Amor: una decisión alterará la armonía en la pareja. Con ternura, convencerá.

### LIBRA

Trabajo y negocios: todo marchará sobre rieles. Asuntos pendientes no perjudicarán negocios. Amor: necesitará que le expresen mucho afecto en la pareja; las cosas mejorarán.

### ESCORPIO

Trabajo y negocios: se acumularán problemas sin resolver, pero querrá avanzar. Amor: ideas tormentosas; pasión excesiva; el futuro de la pareja se vislumbrará.

### SAGITARIO

Trabajo y negocios: si evita las distracciones; una puerta se abrirá. Llega ayuda. Amor: una confusión se aclara y trae alivio a la pareja. Habrá romántico agasajo.

### CAPRICORNIO

Trabajo y negocios: propicio para ocuparse de los contactos. Tendrá éxito resonante. Amor: contra todo pronóstico, la pareja se estabiliza y planifica el viaje soñado.

### ACUARIO

Trabajo y negocios: necesitará tener todo bajo control. Personas influyentes le observarán. Amor: algunos le reprocharán falta de compromiso, pero su pareja estará confiada.

### PISCIS

Trabajo y negocios: la rutina tiende a asfixiarle. Conviene reaccionar para crear algo original. Amor: pondrá los pies en la tierra y tomará decisiones que su pareja está pidiendo.

## Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

Esta genial escritora belga tiene sorprendentes habilidades literarias, que hacen de la lectura un manjar que se devora de un tirón. Sus textos son breves, contundentes, interesantísimos, muy actuales y dinámicos.

En esta ocasión, ha elegido incursionar en el espinoso tema de las relaciones madre-hija, en el tópicos especial de los celos – casi, odio- que una madre puede tener por su niña desde que nace, las consecuencias que esto tiene en la criatura, en el desarrollo de su vida, y la de la misma madre. Todo se cuenta por medio de una historia simple pero atrapante.

Marie es una bellísima joven de una pequeña ciudad del interior de Francia, que a los 19 años está dispuesta a disfrutar de su juventud, divertirse, pasarla bien, y sentirse especialmente plena ante la

envidia que despierta en los otros, esto lo disfruta. El joven más apuesto del lugar, Olivier, muy buen mozo, de una adinerada familia de farmacéuticos, se enamora perdidamente de ella. Ella lo acepta y vive feliz ante los comentarios sociales sobre la hermosa pareja que forman con Olivier. De pronto, queda embarazada, hecho que frustra todos sus planes de disfrute eterno de su juventud. Olivier se siente inmensamente feliz, como ambas familias. Se casan ante la disimulada amargura y frustración de Marie.

Durante los 9 meses del embarazo, jamás pensó en la criatura. Al fin nace Diane, para peor, tan o más bella que su madre.

Marie no la puede mirar. La odia. La felicidad y locura del marido por la criatura hace que se la muestre, ella se obligó a verla y piensa: «Ahora ya no eres asunto mío. Dependes de ti misma». Marie dará a luz dos hijos más, Nicolás, con el que no tiene ningún problema, y a Célla, con la que su comportamiento será peor que el que tiene con su primogénita.

Diane, a los dos años es consciente del destrato de su madre. Termina por irse a vivir con sus abuelos maternos. Además de bellísima es una excelente alumna, muy culta, aunque poco sociable. Decide estudiar medicina, y especializarse en cardiología, vocación despertada en ella al leer unos versos de Alfred de Musset: «Golpéate el corazón, ahí es donde reside el genio» En la universidad se relaciona con una afamada

cardióloga de quien se hace íntima amiga. Pero cuando conoce al marido y a la hija de ésta, se da cuenta que la Dra. Olívia Aubusson es peor que su madre. El doloroso final no se hace esperar. Tanto la Dra. como Marie sufren duras consecuencias.

Diane siempre razona con sensatez y asombrosa lucidez sobre lo que le pasa con su madre. Con ella, la autora despliega sus ideas sobre el feminismo, la maternidad, el patriarcado en las universidades, la lucha de las mujeres por triunfar y liberarse de situaciones que asfixian su crecimiento y desarrollo.

En tan sólo 150 páginas, Nothomb despliega un tema simplísimo y muy actual con una maestría que impulsa a leer el texto de un tirón. Imperdible.

### Libro: "Golpéate el corazón"

Autor/a: Amélie Nothomb Editorial: Anagrama Traductor/a: Sergi Pàmies Año: 2019 Páginas: 150

# El municipio de Morteros abandona las situaciones sociales para que los resuelva el individualismo

Por Miguel Peiretti

Es la realidad que empuja a la desesperación por la falta de posibilidades de acceder a un techo. No contar con cuatro paredes en las que refugiarse en la que el invierno mata y el verano debilita más y más, vuelve más y más vulnerables a las personas. En esas situaciones el Estado debe adoptar medidas para garantizar el derecho humano a ofrecer un lugar para vivir con dignidad en alguna parte.

Una choza construida con palos y lona plástica en un camino de la zona rural ubicado a un kilómetro al sur del cementerio del Este de Morteros, alberga a Ariel Álvarez y a Noelia su pareja, después de tener que abandonar por diferencias con sus hermanas y hermanos la casa que pertenecía a su padre y a su madre y ser desalojado de un terreno de barrio Sucre donde residían.

Desde hace más de un mes no tiene trabajo, es peón rural y de albañilería, actividades que siempre realizó con pagos por día o por tanto, en muchas ocasiones con escasos montos sin aportes.

En diálogo con FM Radio República manifestaron que fueron reiteradas ocasiones al municipio, pero aseguraron que en cada ocasión la respuesta fue que «no podían hacer nada, no nos podían ayudar» dijo Noelia y él acoto que al no tener ingresos y lugar donde vivir, «nos vinimos acá y armamos este ranchito».

Los palos, las lonas y algunas chapas que cobija a la pareja, en su interior cuenta con un colchón, un bidón para el agua potable que bus-

can en bicicleta en la ciudad, una cocina sin garrapa, mientras que las necesidades las hacen donde pueden y para bañarse buscan agua en un bebedero de un potrero que se encuentra en las cercanías.

«Hace como un mes que no comemos, vivimos a mate o chcolo. Nunca estuve tan mal como ahora porque siempre trabajé», manifestó Ariel quien al mismo tiempo manifestó que busca trabajo como peón de tambo o albañilería.

Por otra parte la pareja al pedir ayuda expreso «los que tanto nos piden el voto que vengan y nos ayuden».

## A la deriva

En declaraciones a AM 1530 la secretaria de desarrollo social del municipio, Patricia Ferrero, coincidiendo con lo manifestado por la pareja dijo que el municipio no puede resolver el problema habitacional.

Así mismo sostuvo que ellos pueden vivir en la casa que dejaron sus padres para sus hijos, y al mismo tiempo argumento que deberán recurrir a la justicia para que sus hermanos le permitan



## Sobre viven por la solidaridad

Ante la ausencia del Estado municipal, la solidaridad comunitaria permitió mejorar la situación de la pareja.

Los hijos de la pareja están a cargo del padre de Noelia.

A partir de una campaña llevada adelante por Damian Assis a través de los programas que conduce en FM Radio República logro reunir alimentos, ropa, frazadas, vajillas. Además consiguió un trabajo y le ofrecieron un techo hasta que pueda acomodarse. «Las autoridades ausentes. Muchas gracias a todos los que colaboran expreso en sus redes Damian Assis

hacinarse todos en una sola vivienda. «La tendrán que dividir en dos o en tres, pero no puede la municipalidad hacerse cargo» aseguró quien tiene la responsabilidad política de resolver las

situaciones sociales de la comunidad.

Por otra parte consideró que puede trabajar y al mis-

mo tiempo Ferrero dijo que estuvo realizando tareas rurales y cuando estuvo en Morteros iba a buscar alimentos, justificando que en este momento no lo había hecho por tener rota la bicicleta.

## Derechos para quienes los compran

El derecho a la vivienda se encuentra reconocido en nuestra Constitución Nacional y en diversos instrumentos internacionales de derechos humanos ratificados por Argentina, razón por la que el municipio, si bien el derecho a una vivienda adecuada no exige que el Estado construya las mismas para toda la población, debería brindar un espacio como cobijo como en esta situación extrema.

Asumir la responsabilidad política del ámbito social significa comprometer la vida hasta el último naufragio, en lugar de arrojar de la balsa hacia el individualismo para que cada uno salga solo o peor aún que se cargue el mercado como pregonera la alianza que gobierna Morteros.

La actual crisis económica provoca desempleo, devaluación, inflación y caída del salario afectando las posibilidades laborales, agravándose en nuestra zona como consecuencia de la sequía, sobre todo para quienes desarrollan tareas vinculadas a la actividad tambera. El municipio no tiene posibilidades de resolver esos factores que provoca el actual sistema de gobierno a nivel nacional, pero si tiene la obligación política y moral de cobijar a sus habitantes que se cayeron del sistema y se encuentran en situación de extrema vulnerabilidad, en lugar de aprovechar la solidaridad de los empáticos ciudadanos y ciudadanos que en primer término fueron quienes se encargaron de contener a Noelia y Ariel a través del aporte de distintos elementos.

Cuando el pueblo es ninguneado por la política estatal, este será hambreado, seco, flaco, donde solo habrá derechos para las personas que lo puedan comprar y el resto queda a la intemperie sin posibilidades.

Quienes tienen necesidades permanentes no tendrán derechos, tendrán dolores permanentes e injusticias cotidianas que se buscan ablandar con bolsones de comidas y alguna que otra ayuda que signifique dependencia para lograr cooptarlos para controlarlos

Frente a este panorama es necesario mirar la realidad de frente para saber por dónde caminar. Y con quienes.

## Prevención de cáncer de colon

Una charla sobre prevención de cáncer de colon, organizada por Lalcec Morteros se llevó a cabo en la Biblioteca Popular «Cultura y Progreso»

Con una disertación de un especialista

en la temática, con la intención de profundizar la importancia de la prevención y detección precoz de la enfermedad, la comisión directiva de Lalcec brindó a la comunidad.

**la segunda**

SEGUROS

Asesores de seguros

Adrián Comba  
España y San Martín

☎ 3562 412282

Viviana Chicola  
Italia 625

☎ 3562 543537

## Editamos tu libro

Acompañamos todo el proceso desde el principio al final

Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor

Impresión en pequeñas cantidades

Organización de presentación y publicidad sin cargo

Acompañamiento en las ventas en la región



Ediciones



Miguel Peiretti  
Producciones Periodísticas

3562 - 410481

miguelpeiretti@gmail.com  
MORTEROS

# El capital extranjero muestra su avanzada sobre el sector lácteo

Por Facundo Piai

Una multinacional francesa es el tercer jugador en importancia en el mercado, con el 30% de la leche en manos de tres empresas. Dos de ellas tienen sede afuera del país.

Dado al contexto mundial de inestabilidad, como hacía tiempo no ocurría, diferentes multinacionales redefinieron sus estrategias globales retirándose de la región. También, la incertidumbre económica local influyó en la decisión de algunas firmas para vender sus negocios en la Argentina a empresarios que las adquieren con el excedente generado por su actividad dentro del país. Por caso, en el sector lácteo, la compañía Savencia, de origen francés, expande sus negocios en el país.

Es que hace algunos años, la firma francesa con sede en Versalles puso sus ojos en la industria láctea de la cuenca lechera santafecina. Su primera inversión fuerte en el mercado local fue la adquisición de la planta santafecina de Milkaut. Recientemente, Savencia cerró un trato con las tres familias propietarias de ilolay, también localizada en Santa Fe. Por tanto, además de las marcas mencionadas, estarán en las góndolas con Adler, Santa Rosa, entre las más destacadas.

Según comentaron a La Nueva Mañana fuentes del sector lácteo, más allá de la inestabilidad de la economía local, la venta de la empresa Ilolay obedece a aspectos puntuales. Empresarios del

rubro comentan que las tres familias herederas «querían vender desde hace tiempo». Sin dejar de mencionar las presiones de una economía al borde de la devaluación constante, comentan que la compañía láctea santafecina de la familia Williner se había quedado sin cabeza empresaria, un padecimiento compartido por muchas empresas familiares, luego del retiro del directorio de sus fundadores.

## Dos de las tres industrias más importantes son foráneas

De esta manera, la firma francesa sumará 1.355.861 litros de leche diarios procesados a los 660 mil litros que producía antes de la expansión. Es decir, Savencia aumenta en poco más de 200% su capacidad de procesamiento de materia prima por día, según el último informe del Observatorio de la Cadena Láctea Argentina (Ocla). Esto significa que, según los volúmenes de producción del año pasado, del total de leche producida, el 4,3% que aportaba ilolay ahora estará en manos de una compañía extranjera.

Cabe destacar que este



fenómeno va en crescendo en los últimos años, llegando el año pasado a un hito histórico, cuando por primera vez una compañía extranjera lideró el ranking de procesamiento de leche cruda. De acuerdo a información de Ocla, en el 2022 Mastellone, que destaca en el mercado con La Serenísimas como marca emblema, fue desbancada por la canadiense Saputo. De modo tal que, con el nuevo reordenamiento del mercado lácteo, la multinacional francesa se convierte en el tercer jugador en importancia; quedando el 30% de la leche producida en manos de la crema del sector: las tres empresas mencionadas, de las cuales dos tienen sede afuera. En sentido inverso, señalamos también que la multinacional francesa Lactalis vendió a un grupo local su fábrica santafecina el año pasado.

## No hay dos sin tres

Apremiado por la escasez de dólares, el gobierno entró en la fase donde debe elegir el mal menor. Así, para que el campo venda su cosecha y que puedan fortalecerse las reservas del Banco Central, se implementó nuevamente un tipo de cambio diferencial para las exportaciones agropecuarias. El dólar Soja III le permite al productor vender a un dólar a \$300, es decir, significa una devaluación sectorial del 35% para la venta de la oleaginosa hasta fines de mayo, que también abarca a otras producciones agropecuarias.

Si bien este estímulo al complejo sojero evita una devaluación plena con impacto en todos los precios de la economía y repercusión en el nivel de actividad económica, también tiene efectos no deseados; daños colaterales, llamémosle. Este tipo de cambio conveniente para el agro también encarece el precio de los alimentos. En el mejor de los casos, el campo venderá su producción y

el Central podrá hacerse de los agrodólares disipando las expectativas devaluatorias que genera presión sobre la inflación, pero en lo inmediato, la medida tiene efectos inflacionarios.

## El dólar soja impacta en la cadena láctea

Si bien la exportación

de lácteos también se verá favorecida por un dólar más conveniente, la medida afecta al sector lechero por doble vía. Sólo el 24% de la producción total del sector se exporta, y este año será menor porque la sequía afectará los volúmenes. Se trata de alrededor de 70 empresas de un total que supera a las 900 empresas lácteas. En efecto, el grueso del sector ve encarecer los costos de su actividad con la devaluación selectiva para la oleaginosa. Esto significa que deberán pagar más por el alimento para las vacas.

Además, la mitad de los campos desde donde los tamberos producen la materia prima para la industria láctea son alquilados y el arrendamiento se define de acuerdo al valor del quintal de soja. En efecto, la devaluación selectiva que significa el dólar soja encarece los alquileres en aproximadamente un 30%. Por estas inestabilidades, los productores buscan diversificar la producción invirtiendo en actividad agropecuaria. Estas

inversiones para «salvar las papas» restan de capital a los productores medios para invertir más eficientemente en la cadena láctea.

## «Vivimos cosas de país bananero»

En diálogo con La Nueva Mañana, el productor lechero Alejandro Leveratto señaló que la falta de políticas claras favorece a la atomización de esta industria que da como resultado la «destrucción permanente de la industria nacional». En todo el mundo, las empresas logran innovación, eficiencia y productividad para ganar competitividad externa y aumentar las exportaciones de la mano de asociaciones cooperativas, señaló. Es el caso de Nueva Zelanda con Fonterra, líder en el mercado mundial, la uruguaya Conaprole, la alemana Schwarzwaldmilch o Arla Foods principal productor de lácteos de Escandinavia. Sin embargo, acá la experiencia cooperativa en el sector no funcionó. «Sancor que lideraba hace 30 años fue perdiendo posiciones hasta casi desaparecer. Vivimos cosas insólitas, propias de un país bananero», enfatizó.

## La escasez de leche empuja el precio para arriba

Hoy, por la sequía que incide en la cantidad y calidad de alimento para las vacas, «la oferta de leche es escasa», precisó el productor lácteo de la cuenca cordobesa. En consecuencia, la producción total se verá mermada respecto a los volúmenes del año pasado, pero no en la magnitud de poner en riesgo el abastecimiento en el mercado interno. Pero los productores advierten que los precios subirán por la contracción de la oferta.

**ESCUCHA LA FM 93.7 LA BASE**  
 3513 49-2367  
 Fijo: (3562) 405440  
 CHACABUCO 100 - MORTEROS - CBA.  
[WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR](http://WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR)

**CEREALES REMATES - FERIA CONSUMO**  
 COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA.  
**MORTEROS**  
 TELEDISCADO 03562  
 ADMINISTRACION Tel: 422127 - 422628  
 AUTOSERVICIO Tel: 422627  
 VETERINARIA Tel: 422412  
 CORRALON Tel: 422157  
 PLANTA SILOS Tel: 422460  
 TELEGRAMAS AGRICOGAN  
 FAX Tel: 422127

**Buscamos** Vendedor/a de Publicidad  
 Para visita a comercios, industrias y prestadores de servicios  
 Ingresos en base a comisión por ventas  
 Enviar curriculum al correo [regionalismo@gmail.com](mailto:regionalismo@gmail.com)

**NUEVA ERA**  
 OPTICA  
 AVILA EL LIBRODURI 780 TEL. (0302) 40003 MORTEROS

**disfrutá TU TIEMPO LIBRE**  
**PAGA TUS FACTURAS EN**
**Oficina VIRTUAL** desde la comodidad de tu casa!  
 ingresá a [app.coopmorteros.coop](http://app.coopmorteros.coop)  
**COOPMORTEROS**

## Chinkungunya y dengue en Morteros El gobierno de Córdoba pulverizó para eliminar mosquitos

El Programa de Zoonosis del Ministerio de Salud del gobierno de Córdoba realizó rociado espacial en barrios de Morteros para combatir criaderos de mosquitos para el control de chinkungunya y dengue

Se trata de una medida que complementa a los operativos de bloqueo de foco de áreas donde se produjeron contagios, ya que la principal medida preventiva para el dengue y el chinkungunya es eliminar potenciales criaderos de mosquitos.

El Programa de Zoonosis de la provincia vino con una brigada que realizó fumigaciones con máquinas pesadas montadas en vehículos pulverizando desde la calle. Se trata de una acción que complementa a los operativos de bloqueo de foco (o de casos), y la necesidad de su implementación es determinada por los equipos técnicos, de acuerdo al estudio epidemiológico, señalaron.

En tanto en el tipo de operativo de bloqueo de casos, los agentes del Programa de Zoonosis de la Provincia hicieron una visita al hogar donde se registraron los

casos de chinkungunya y de dengue ya las viviendas circundantes, en la que verifican si hay mosquitos y potenciales criaderos de mosquitos; indagan si hay otras personas que pueden haber tenido fiebre u otros síntomas y entregaron material informativo. Además, hicieron un rociado de insecticida en el domicilio y peridomicilio donde se detectaron los casos, en la manzana de esa vivienda y en las aledañas también.

La acción focalizada alcanzó a unas 20 manzanas del sector norte de la ciudad y en el sector noreste que es la zona donde se dieron los casos positivos

Desde el Ministerio de Salud de la provincia recomendaron extremar las medidas de prevención domiciliarias y en el peridomicilio y fundamentalmente no tener acumulada agua en recipientes, ya que es allí donde se cría el mosquito. Además, extremar la protección personal utilizando repelente.

Son 13 los casos activos de chinkungunya y 2 casos activos de dengue en la semana que pasó

## Augusto Pastore y Ramón Giraldi entregaron créditos a 52 familias de Morteros

El secretario de Coordinación Territorial del Ministerio de Gobierno de la provincia de Córdoba Augusto Pastore y el legislador Ramón Giraldi entregaron créditos a 52 beneficiarios de Morteros

Los representantes del gobierno provincial concretaron la entrega de 49 préstamos de 40 mil pesos de libre disponibilidad y 3 créditos de 150 mil pesos para micro emprendedores a través de un acto celebrado en el salón parroquial de Morteros

El legislador Ramón Giraldi explicó que se trata de créditos del Banco de la Gente que están entregando en el departamento San Justo con el propósito de ayudar desde el gobierno de Córdoba a las familias que no pueden acceder



Ramón Giraldi y Augusto Pastore

al sistema formal

El secretario de Coordinación Territorial del Ministerio de Gobierno de la provincia de Córdoba Augusto Pastore indicó que de manera inmediata

los 52 beneficiarios dispondrán de los 2.410.000 pesos y

al mismo tiempo señaló que el Banco de la Gente cuenta con líneas de créditos sin interés, con tres meses de gracias para ser devueltos en 20 cuotas, invitando que se inscriban para resultar beneficiario de los mismos

Para inscribirse se deberá contar con Cidi nivel 2, ingresando a [habitatyfamilia.cba.gov.ar](http://habitatyfamilia.cba.gov.ar), en programa Banco de la Gente, se debe seleccionar «Línea de libre disponibilidad» o «Línea emprendimientos e ingresar a completar solicitud, completar los datos y enviar el formulario, además pueden consultar al 3516501418

### Y yo, que puedo hacer

Fue el título de la charla sobre cáncer que ofreció Atila seccional Brinkmann. La misma fue dictada por los el Dr. Miguel Muñoz, la Dra. Lucía Suárez, el Dr. Cristian Porroto, Alejandro Landucci y Ezequiel Possetto.

Que es el cáncer, factores predisponentes, métodos de prevención, nuevas técnicas de tratamiento y ventajas del tomotherapy entre otros fueron los temas abordados por los disertantes en el teatrillo municipal

### Nueva moratoria previsional

Asesoroso



Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 81 Tel. (0352) 40817 MORTEROS - Sucursales: Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Olives, Santa Fe, Paraná

**MORELL** (+)  
farmacia perfumería

Promociones, Descuentos Especiales  
Fragancias, Cárdoras, Bijoutería, Regalos

ITALIA 858 - Tel. 03562 - 422411 Morteros

**Novedades**  
**Regalería**

Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería bazar, artística, disfraces, cotillón, santería y más de diez mil artículos desde \$ 0,99

**Novedades** Bv. 25 de Mayo 21  
La regalería de Morteros Tel. 03562 - 15451657

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHICULO

**ITV** Plan Nacional de Seguridad Vial  
Inspección Técnica Vehicular

**PROVIAL S.R.L.** Bv Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430  
**MORTEROS**  
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad

**MUTUAL TFD** DEPARTAMENTO TURISMO

**Planificá tus viajes**

**MERLO**  
Salida: 11 de Mayo  
Bus Mix 3 noches de Alojamiento pensión completa. Excursiones. Asistencia médica.  
Precio: \$43.600+3% gtos.adm.-

**NORTE ARGENTINO**  
Salida: 8 de Mayo y 5 de Junio  
Bus Mix- 4 noches de Alojamiento 1/2 pensión. Asistencia médica de emergencia  
Precio: \$88.900+3% gtos.adm.-

**TERMAS DE RIO HONDO**  
Salida: 29 de Mayo o 26 de Junio  
Bus Mix- 5 noches de Alojamiento pensión completa. Excursiones. Asistencia médica.  
Precio: \$79.500+3% gtos.adm.-

**BARILOCHE**  
Salida: 30 de Abril  
Bus Mix-5 noches de Alojamiento 1/2 pensión. Excursiones. Asistencia médica.  
Precio: \$116.900+3% gtos.adm.-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros  
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

**SUEÑO CELESTE**  
**2023**

**154 millones**

La promoción **MILLONARIA**  
Lider en dinero en efectivo!!!



info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com  
Whatsapp: 3562-568474 Teléfono: 3562-404455

**Freyre**

# Vivieron un gran fin de semana deportivo con boxeo y ciclismo

Un gran fin de semana deportivo vivió Freyre con el festival boxístico homenaje a Juan «Martillo» Roldán y el paso de la doble San Francisco – Miramar de ciclismo femenino

En el 2do. Festival de Boxeo, homenaje a Martillo Roldán, que se realizó el viernes 14

en el Polideportivo Fasta con la participación de pugilista de la región debutó Alexis Mallet, mientras que el adolescente de 15 años Andrés Acosta tuvo su sexta prueba amateur. Además asistieron al homenaje al boxeador freyrense figuras internacionales y nacionales de la actividad.

«Vivimos una noche fantástica a puro boxeo en homenaje al gran Juan Domingo «Martillo» Roldán, referente emblema para el deporte de Freyre» expresó el intendente Germán Baldo quien al mismo tiempo felicitó a los boxeadores locales por su desempe-



ño representando de la mejor manera a la localidad.

Así mismo al comentar acerca de la gran convocatoria que tienen en el gimnasio de boxeo «Juan Martillo Roldán» aseguró que siguen trabajando para fomentar la actividad deportiva, la vida sana y la integración social en la comunidad.

**Ciclismo**

Romina Tissera, Valeria Huanco, Yanina Santi, Romina Erpen, María Farías y Lucrecia Gudíño, son las integrantes del equipo freyrense que participó de la doble San

## Más atención en salud

El Centro de Salud Municipal con el propósito de prevenir la salud de las vecinas y vecinos amplió la cobertura brindando atención las 24 horas, contando un servicio telefónico de consultas y solicitud de turnos 3564 337476

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina

**TURISMO MORTEROS**

Casa central: Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS. SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel : 03492 - 435268

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA.

**"SANTA ROSA"**

Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422

Sucursales:

- Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410
- Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071
- Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

**San Guillermo**

# Lanzaron "Emprende San Guillermo 2023"

Lanzaron la edición 2023 del programa municipal «Emprende San Guillermo» destinado a emprendedores locales.

Fue lanzado durante una conferencia de prensa a cargo de la Coordinadora de Producción, Eliana Peger y el Director de Emprendedurismo, Héctor Galiano quienes ofrecieron detalles de este programa que concretará su tercera entrega.

## Participaron de reunión sobre obra de acueducto

Funcionarios del Ministerio de Obras Públicas de Nación y de Infraestructura de la Provincia de Santa Fe, expusieron detalles técnicos del acueducto troncal que abarcará Arrufó con sus derivaciones a la zona.

Se trata de aportes reintegrables por un monto total de 3 millones de pesos que se distribuirán entre los emprendedores seleccionados, quienes deberán devolver el monto recibido en 12 cuotas consecutivas sin interés con

Participaron de la reunión informativa realizada en Arrufó la Intendente Romina López acompañada de la Secretaria de Gobierno, Nanci Pistochini y la Secretaria de Hacienda, Carolina Mangini

un periodo de gracia de 6 meses

Las inscripciones se receptoran hasta el 2 de mayo de 7 a 13 en el edificio municipal, para luego realizar la evaluación de cada uno

de los proyectos propuestos, además de haber cumplido con los plazos y los requisitos solicitados. A partir de ahí se irán seleccionando a aquellos proyectos con mayor innovación, dando prioridad a los que tengan sostenibilidad en el tiempo, además de que tengan solidez y viabilidad.

El monto a otorgar a cada proyecto se fijará en función del tipo de proyecto y la cantidad que se presenten, ya que la intención es tratar de ayudar a la mayor cantidad de inscriptos

Los mismos pueden ser utilizados para compra de insumos, materia prima, herramientas, equipos y remodelación del local.

**Colonia Vignaud**

## 80° Peregrinación al Santuario de María Auxiliadora

### Establecieron operativo de seguridad entre municipio, policía y bomberos

El diseño del operativo de seguridad, consensuaron en una reunión realizada en la sede municipal para la 80° Peregrinación al Santuario de María Auxiliadora que se lleva a cabo el 20 y 21 de mayo.

Encabezada por la intendenta Evangelina Vignaud acompañada del secretario de gobierno Rodrigo Nuñez, participaron el Jefe del Destacamento local Pablo Ledesma, el Jefe de la Comisaría Brinkmann, Em-



manuel Carrizo, integrantes de Bomberos Voluntarios de Brinkmann, personal municipal y concejales.

Considerando que este año se cumplen ochenta años

en que se realiza la peregrinación, contemplan que podrían recibir en Colonia Vignaud entre 40 y 50 mil personas, por lo que implementarán un operativo especial en todos los sectores en materia de tránsito, estacionamiento, movilización por los distintos sectores, instalación de espacio para artesanos, emprendedores y vendedores entre otros aspectos por lo que diagramaron las tareas con el propósito de brindar seguridad a las y los

peregrinos que llegan desde las distintas provincias.

Lo propio planificó para la organización en la jornada del sábado 20 de mayo cuando se reciban a las caravanas de ciclistas y motos provenientes de distintas poblaciones que desfilarán

hacia la Basílica Sagrado Corazón de Jesús y a los jinetes que llegarán para participar del evento de destrezas gauchas y el desfile en la jornada del domingo 21 de mayo.

Trabajaron en los detalles del operativo a implementar tanto en la celebración de las misas que serán cada hora y media, como en el resto de los eventos, en la que coordinaron trabajos en conjunto en distintos aspectos organizativos.

**César**  
 Estilista Unisex  
 (03562) 405840  
 (03562) 15 528781  
 J.B. Justo 45 - Morteros

## Suardi

# Lanzaron las fiestas patronales y la Fiesta Provincial del Sorgo y las Industrias Lácteas



Kunfi Girau

El lanzamiento de las fiestas patronales y la 57ª Fiesta Provincial del Sorgo y las Industrias Lácteas tuvo lugar en la sala Estrada mediante una conferencia informativa.

En el transcurso de la misma anunciaron la programación de ambos eventos y presentaron anticipos del show de Kunfi Girau y de la compañía «El Ojo, artistas de raíz».

Al dar apertura de la presentación el intendente Hugo Boscarol agradeció a la comisión organizadora de la

Fiesta del Sorgo y las Industrias Lácteas integrada por distintas instituciones locales y la fiesta de la ciudad, destacando que se trata de una fiesta de la región por ser un espacio donde se muestra todo lo que se hace en Suardi y la zona.

Posteriormente la Coordinadora de Cultura Mariabella Motura y las encargadas de la «Feria Comercial» y del «Paseo Gastronómico» de la Fiesta Provincial del Sorgo y las Industrias Lácteas Romina Ortolano y Alejandra Martino respectivamente



Intendente Hugo Boscarol

mente brindaron los detalles organizativos y el programa de actividades

## Fiestas Patronales

El domingo 30 de abril Suardi tendrá sus Fiestas Patronales, en la que se pensaron diversas actividades para disfrutar en la jornada

Todo comenzará a las 10, con la Procesión y la Misa en el Templo San Cayetano. Por la tarde, a partir de las 16, en Plaza «San Martín», habrá exposición de artesanos y emprendedores locales, kermés, jugoteca, y castillos

inflables.

Sobre el escenario central, ubicado en explanada de Sala Estrada, se presentarán el grupo de rock «Cascarón de Proa», la Escuela de Danza Jazz y Contemporánea de CSS y la banda de cumbia Cumbiaravana.

## Fiesta Provincial del Sorgo y las Industrias Lácteas

La 57ª edición de la Fiesta tendrá lugar los días sábado 6 y domingo 7 de mayo, donde se destacan el show de humor de «Capocha», el es-



El Ojo artistas de raíz

pectáculo musical de «Kunfi» y la tradicional «Feria Comercial», en Plaza «San Martín» y calles aledañas.

Además, a lo largo de las dos jornadas habrá: exposición de artesanos y emprendedores, paseo gastronómico, juegos y kermés para niños, actividades de coordinaciones y áreas municipales, sorteos, entrega de premios y reconocimientos a productores, y presentaciones de «Cronopia y la Magia», Escuela de Danza Jazz y Contemporánea de CSS, y «El Ojo, artistas de raíz».

el día viernes 28 de abril, comunicándose a los teléfonos: 477112 o 478687. También existirá un link disponible en las redes sociales del municipio, ofreciendo a los interesados otra alternativa para inscribirse.

Los expositores de Suardi accederán a los stand de forma gratuita, mientras que los de otras poblaciones deberán abonar un derecho de espacio por los dos días de 5 mil pesos

Resaltaron que en esta edición toda la fiesta se realizará en torno a Plaza «San Martín» y sus calles aledañas, destacando que el escenario central, donde se realizarán todas las presentaciones, estará ubicado en explanada de «Sala Estrada», con entrada libre y gratuita durante los dos días.

## Beves de la región

### Porteña Inauguraron obras

La puesta en marcha del grupo electrógeno del Centro de Salud Municipal, la inauguración de la estación solar en el «Parque de la Amistad» y la inauguración de nuevos sanitarios del Centro de Apoyo a la niñez y la familia, Int Serafín Asteggiano y Sala Cuna «Pajaritos a Volar» concretaron ayer martes al medio día a través de actos encabezados por el intendente Carlos Baigorria, acompañado por los responsables de cada institución y la comunidad.

### Altos de Chipión Reabrieron el Museo

Al reabrir el último domingo el Museo Municipal de Historia y Ciencias Naturales «Los Sanavirones» habilitaron una muestra de autos antiguos en miniatura, colección perteneciente a Samuel Fernández de la misma localidad.

### Villa Trinidad Créditos por sequía

En el marco de la Emergencia Agropecuaria, 7 productores afectados por la sequía recibieron créditos por un monto total de \$2.808.000 a través de la Asociación para el Desarrollo Regional de Villa Trinidad y Colonia Ana.

### Colonia Rosa Alumnos construyen baños

Alumnos que participan del taller de construcción dentro del Programa Santa Fe Más, empezaron a construir 2 baños instalados dentro del predio de la cancha de fútbol.

### Monte Oscuridad Fondos para obra

El centro educativo N.R.E.S. orientada N° 1500 de Monte Oscuridad recibió \$7.990.646 para destinar a la construcción de un espacio pedagógico aúlico tras

una visita realizada por la Secretaria de Gestión Territorial Educativa Prof. Rosario Cristiani y la Coordinadora Pedagógica Mel Rogau

### Miramar Convenio y capacitación

Representantes del Centro Comercial, Industrial, Hotelero y Prestadores de Servicios Turísticos de Miramar participaron de la pre-

sentación y firma del Convenio con la Escuela de Negocios de la Universidad Católica de Córdoba y el lanzamiento del Programa de Gestión Centros Comerciales Abiertos Sustentables.

Dos profesionales de Miramar participaron de la capacitación de proyectos de centros comerciales a cielo abierto en el marco del programa que viene desarrollando el Centro Comercial

**“Del-Mar” Muebles** de Viviana del Valle Martínez

**Muebles a medida**

- Colchones
- Almohadas
- Cortinas
- Toallas y Toallones
- Aeolechados
- Cubre camas

C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03582) 478024 - 518177  
vivianamartinez66@hotmail.com **SUARDI**

**GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS**  
Reparto a domicilio

**Kiosco La Terminal**

Haga su pedido @antojitosuardi

**ANTOJITO**  
POSTRES Y BEBIDAS

Norberto Sella e Hijos S.r.l.  
Norberto Sella e Hijos S.r.l.

**AUTOSERVICIO “LOS AMIGOS”**

9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI

# Germán Baldo lanzó su candidatura a intendente de Freyre

La presentación de Germán Baldo como candidato a intendente de Freyre por Hacemos por Córdoba tuvo lugar a través de un acto en el Club de Abuelos.

Augusto Pastore el actual intendente en uso de licencia fue el encargado de dar apertura al acto que contó con la participación de la legisladora provincial Alejandra Piasco, el legislador departamental Ramón Giraldi, la mayoría de los intendentes y candidatos de las poblaciones del nor este del departamento San Justo, integrantes del equipo de gobierno y una importante cantidad de vecinas y vecinos.

Para quienes somos intendentes y no podemos volver a serlo, es un momento muy especial, pero más especial es haber podido constituir equipos de trabajo y en esa construcción tener personas que sean capaces de continuar con un proyecto y tener en una estructura como la nuestra varios y varias que estaban en condiciones de asumir esta responsabilidad que va asumir Germán, entonces decidimos como hacer como describir, que representa Germán para noso-



"Vinimos a transformar y no a cambiar" expresó Germán Baldo

tros sin emocionarnos y decidimos que lo digan los vecinos, comenzó expresando Augusto Pastore.

La proyección de un video con la impresión de vecinas y vecinos de diferentes sectores que caracterizaron a Germán Baldo considerado en los testimonios como una persona honesta, frontal, trabajador, responsable entre otros conceptos vertidos.

«Todo esto no se consiguió solo desde hace 7 años cuando empezamos» expresó Augusto Pastore mientras convocaba a los integrantes del equipo de gobierno.

Prosiguió Pastore: «Con

todo este equipo empezamos hace 7 años buscando las coincidencias que pusieran a Freyre en el lugar que nosotros creíamos que debía estar, veíamos a los pueblos vecinos progresar, crecer, como tal vez estén ahora ilusionados nuestros amigos de Devoto, Laspiur con esas ganas de seguir progresando y juntos armamos este equipo en la que siempre discutimos pero terminábamos poniéndonos de acuerdo y hasta el punto tal que teníamos tres o cuatro candidatos, esto es parte de como fuimos construyendo este equipo de trabajo, la gente de Freyre lo

sabe, lo más importante que tenemos ahora y Germán tiene la suerte que el gobernador va a ser de San Francisco, Martín Llyayora va a ser el gobernador de Córdoba y Ustedes saben lo que significa que el gobernador conozca tu pueblo, te conozca a vos, tenemos una gran oportunidad de seguir haciendo cosas, de seguir creciendo juntos y la persona indicada, el mejor de todos nosotros es Germán Baldo»

## Mensaje de Germán Baldo

Tras agradecer el acompañamiento y brindar el gra-

cias a todas y todos por darle esta oportunidad, muy emocionado por las expresiones de apoyo manifestó que «uno a veces no se detiene a pensar mucho, sino que trata de hacer, de ir para adelante y no repara en toda esa gente que está al lado, que lo está bancando, pero uno no se da cuenta»

Al agradecer a todo el equipo que vienen trabajando desde el 2015, «Cuando empezamos a trabajar en algo coincidimos todos, que no era cambiar, a Freyre había que transformarlo, que no es lo mismo, cambiar es, sacar una cosa de un lugar y

ponerla en otro, transformar es igualar, que todos tengan la mismas posibilidades, que la gente pueda tener trabajo genuino, que pueda tener iluminación, así viva en la última cuadra del pueblo, que en los 10 metros de frente el vecino más alejado del centro tenga los mismos derechos que el que vive en el Bv del centro, eso es transformar, eso nos propusimos, con todo el equipo lo logramos y seguimos»

Tras realizar un recorrido desde su infancia por la formación recibida recordando a las maestras que le dejaron enseñanzas hasta nuestros días marcando el camino.

«Cada una de nuestras vecinas, y nuestros vecinos saben lo que nosotros queremos para ellos, porque lo ven a diario, nosotros queremos que ellos vivan cada día mejor, que estén orgullosos de vivir en Freyre, eso es lo que queremos y es por lo que nosotros trabajamos» concluyó Germán Baldo destacando que nada pudo romper lo que son como equipo al que agradeció por confiar en él para ser el candidato a intendente.

## EL GOBIERNO PROVINCIAL SUSPENDIÓ EL DIFERIMIENTO DEL PAGO A LOS JUBILADOS Y PENSIONADOS CUYOS HABERES NO SUPERARON LOS \$250.000

### Se busca preservar los ingresos de los pasivos ante contexto inflacionario.

En función del marcado proceso inflacionario que atraviesa el País, el Gobierno provincial dispuso suspender el diferimiento del pago a los jubilados y pensionados cuyos haberes correspondientes a febrero no superaron los 250.000 pesos.

Con esta medida se busca preservar los ingresos de los pasivos provinciales, y la medida rige retroactivamente a marzo.

Este viernes 21 de abril se abonará por liquidación adicional el monto correspondiente al mes de marzo.

De esta manera, este segmento de jubilados y pensionados cobrará los aumentos el mismo mes que lo perciban los activos.

La disposición del gobierno provincial, que se extiende hasta el 31 de diciembre, beneficia a más de 87.000 jubilados y pensionados, lo que representa el 80% de los pasivos de la Caja Provincial.



GOBIERNO DE LA  
PROVINCIA DE  
CÓRDOBA



Hacemos